DEPARTAMENTO DE PRENSA COMANDO DE LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

COMANDO DE AYLWIN RECHAZA ACTOS DE TERRORISMO



El Comando de la Campaña Presidencial de Patricio Aylwin dió a conocer hoy, la siguiente declaración pública:

"Una vez más la comunidad nacional presencia con indignación un acto de terrorismo, como el perpetrado al interior de las instalaciones del aeródromo de Tobalaba, que costó la vida al Teniente de Ejército Roberto Zegers y a otra persona, identificada como Roberto Fernando Nordenflycht.

Quienes siguen actuando por la vía de la violencia y el terroris mo, además de recibir la repulsa unánime, se convierten en aliados objetivos de aquellos que se oponen a una tránsito rápido y pacífico a la Democracia.

El pueblo chileno ya eligió el camino de la paz. El candidato a la presidencia de la oposición democrática, Patricio Aylwin, ha reiterado que "el anhelo más grande de todos los seres humanos es la paz. Todos queremos paz. Una vida en paz, sin guerra, sin violencia, sin odio, sin rencor".

Ningún grupo, cualquiera sea la ideología que propugne, podrá torcer la voluntad de recuperar la Democracia".

AGENDA PATRICIO AYLWIN

Miércoles 23 de Agosto Gira a Tercera Región

- 8.00 hrs.- Parte desde el Aeropuerto Comodoro Arturo Benítez, en vuelo 094 de Lan Chile, rumbo a El Salvador.
- 9.20 hrs.- Llegada a El Salvador
- 9.50 hrs.- Diálogo con trabajadores y dirigentes sindicales de El Salvador y Potrerillos.
- 10.30 hrs .- Berta Belmar se reúne con mujeres de El Salvador.
- 10.45 hrs.- Patricio Aylwin visita, junto a los dirigentes políticos. las instalaciones de El Salvador.
- 11.30 hrs. Acto masivo convocado por la Concertación de Partidos por la Democracia de El Salvador.

- 13.00 hrs .- Comitiva viaja a Diego de Almagro.
- 14.00 hrs.- Llegada a Diego de Almagro. En esa localidad se reunirá con los mineros, para conocer sus inquietudes y problemas.
- 15.45 hrs .- Aylwin llega a Chañaral.
- 17.30 hrs. El candidato visita al segundo Vicepresidente de la Central Universitaria de trabajadores, Arturo Martínez, relegado en esa ciudad desde hace 340 días.
- 18.30 hrs.- Proclamación del candidato en un acto masivo organizado por la Concertación de Partidos Por la Democracia de Chañaral, que preside Manuel Cubillos.
- 19.00 hrs .- Inicia viaje a Copiapó.
- 20.15 hrs.- Aylwin se detiene en el cruce de Caldera, donde será esperado por los trabajadores y habitantes de esa comuna, quienes le entregarán su adhesión.
- 21.30 hrs .- Llegada a Copiapó.

COMANDO DE PATRICIO AYLWIN DENUNCIA INTERVENCION ELECTORAL DEL GOBIERNO

El Comando de la Campaña presidencial de Patricio Aylwin, entregó hoy la siguiente declaración:

"La semana recién pasada, con ocasión del cambio de gabinete, el general Pinochet impartió órdenes a los ministros y funcionarios del régimen, en cuanto a intervenir en la campaña presidencial, en favor de su representante señor Hernán Büchi Buc.

Las órdenes del jefe se cumplen, quedando, de paso, atrás las manifestaciones verbales de prescindencia electoral.

En efecto, todas las noches los equipos de propaganda de la candidatura de Patricio Aylwin Azócar son detenidos y sus materiales requisados por carabineros.

Se argumenta por parte de los aprehensores para actuar de esa forma, las disposiciones de propaganda electoral contenidas en la Ley 18.700.-

Mientras ello ocurre con nuestros voluntarios, los equipos profesionales contratados por la candidatura de Pinochet actúan sin incoveniente alguno. Es más, a juzgar por los lugares elegidos, es dable presumir que ejecutan su trabajo con el consentimiento de los funcionarios policiales.

El Cuerpo de Carabineros, institución que pertenece a todos los chilenos, no merece ser puesto en esta odiosa situación. Exigimos de las autoridades superiores de Carabineros un cambio radical de actitud, pues la actual es de absoluta inequidad y discriminación.

Si la propaganda callejera está prohibida, la norma debe regir para todos. Si en los hechos se autoriza, tal autorización también debe regir para todos".

En Rengo:

CON PRESENCIA DE LILIANA MAHN SE CONSTITUYE COMITE DE INDEPENDIENTES POR AYLWIN

El próximo jueves 24, quedará constituido, en la ciudad de Rengo (VI Región), el Comando de Independientes por Aylwin, encabezado por el Doctor ernán Orellana.

Liliana Mahn, dirigente Nacional de los Independientes, asistirá al acto de constitución, que se realizará en el Sindicato Temsa, ubicado en Avenida Carlos Bisquett, a las 19.30 horas. Integran este nuevo comando por Aylwin los profesionales, comerciantes, profesores, jóvenes y mujeres independientes de Rengo.

Posteriormente, Liliana Mahn participará en el Programa radial "Parlamento", que se difunde a través de una cadena radial de la provincia, encabezada por Radio Digital FM y Radio Rengo AM. Durante esta emisión que conduce el periodista Maximiliano Sánchez, la dirigenta de los independientes dialogará con mujeres de esta comuna: Lucía de Saldaña, representante del CODECO de Rengo y empresaria agrícola; Rogelia Leyton Soto, Presidenta del Frente de Mujeres de la Democracia Cristiana de la zona; una representante del Partido Renovación Nacional y otra del Partido Radical Socialista Democrático.

El programa será transmitido el sábado 26, de 13.30 a 14.30 hrs., y el domingo 27; a través de las radios AM, entre las 21 y 22 hrs.

El Comando de Independientes por Aylwin tiene programado también una gira, el viernes 26, a La Serena, ocasión en que se constituirá la entidad en esa ciudad nortina, con la presencia, esta vez, del dirigente Nacional, Orlando Sáenz.

Darwin Bustamante:

VISITA DE PATRICIO AYLWIN A EL SALVADOR ES UN PRIVILEGIO PARA LOS TRABAJADORES

El presidente de la Confederación de Trabajadores del Cobre, Darwin Bustamante, consideró un honor personal el haber sido invitado a integrar la comitiva que acompañará en su gira a la Tercera Región al candidato a la presidencia de la República de las Fuerzas Democráticas, Patricio Aylwin.

Bustamante precisó que para los trabajadores de la División El Salvador de CODELCO-CHILE constituye un privilegio reunirse en el mineral con el abanderado de la oposición democrática, pese a que están atravesando por difíciles momentos, en pleno proceso de negociación colectiva.

"Yo pienso que es una gran oportunidad para que Aylwin, que evidentemente va a ser elegido este fin de año como nuevo presidente de la República, tome contacto directo con los trabajadores del cobre. Creo que es un privilegio para ellos, enfrentados a una realidad de conflicto, tener esta posibilidad de conocer al candidato en sus actitudes humanas y planteamiento políticos", señaló el presidente de la Confederación de T abajadores del Cobre.

Añadió que tan importante como lo anterior será la ocasión que tendrán los mineros del El Salvador de contarles sus inquietudes, sus problemas, sus necesidades y sus aspiraciones. "Los trabajado res tenemos innumerables problemas que plantear al candidato, que en gran medida significan situaciones insatisfechas. Pero también tenemos inquietudes que queremos entregar para colaborar con el futuro Presidente de Chile", destacó Darwin Bustamante.

El dirigente de los trabajadores del Cobre integra la comitiva de la Concertación, junto a Enrique Silva Cimma, vocero del conglomerado, y los dirigentes Sergio Bitar, Berta Belmar, Andrés Sanfuentes y Miguel Hirsch.

El abanderado de la oposición llegará a las 09.20 horas de mañana, a El Salvador, donde se reunirá con trabajadores de ese mineral y de Potrerillos, para luego encabezar un acto masivo, a las 11.30 h ras, convocado por la Concertación de Partidos por la Democracia.

Patricio Aylwin en Teatro Cariola

ACCESO A LA CULTURA TENDRAN
TODOS LOS CHILENOS

"Sólo en democracia la cultura encuentra un terreno propicio para desarrollarse", afirmó el candidato de la oposición democrática, Patricio Aylwin, en el acto de proclamación que realizó ayer, en el Teatro Cariola, la Comisión de Arte y Cultura de la Campaña presidencial.

En un teatro con su capacidad colmada, ante una alegre escenografía con los colores del arcoiris, se efectuó una ceremonia sobria y solemne, en la cual el público escuchó en absoluto silencio al destacado pianista nacional, Roberto Bravo, quien interpretó piozas de música clásica y moderna.

Representando el sentir de los trabajadores de la cultura, el pintor y arquitecto, Nemesio Antúnez, leyó un emotivo discurso que comenzó con la cita de los dos últimos versos del Himno Nacional: "O la tumba será de los libres / o el asilo contra la opresión. Si, Chile fué el asilo contra la opresión, y recibió en su democracia a las víctimas de gobiernos dictatoriales de América Latina, Europa y Medio Oriente". Antúnez enumeró algunos casos de inmigrantes perseguidos que hicieron un gran aporte a la cultura nacional.

Luego de rendir un homenaje al ex-presidente Salvador Allende, Antúnez denunció los cientos de casos de violaciones a los derechos humanos que se han registrado en este país. Agregó que la cultura también ha sido víctima de la represión. Pero ésta, enfatizó, "en vez de acallar al artista, lo provoca a producir más. Creo que nunca en Chile ha habido tantos jóvenes creadores".

Nemesio Antúnez proclamó en nombre de los artistas a Patricio Aylwin, señalando: "Con Aylwin, la democracia en libertad. El 14 de Diciembre diremos un profundo nunca más. La garantía del nunca más es el Presidente Aylwin".

El encuentro con el mundo de la cultura concluyó con la intervención del candidato de las fuerzas democráticas, quien reseñó la situación que en este ámbito se ha vivido en el país. "En estos años se prohibieron publicaciones, se censuraron ideas, se asesinó a compatriotas y, sin embargo, a pesar de los frenos, las limitaciones y la violencia, en Chile se ha seguido creando".

Aylwin afirmó que "la capacidad creadora del hombre supera las barreras de la tiranía. La cultura de la vida se impone sobre la cultura de la muerte". Agregó que aunque se rompan las barreras, "sólo en democracia, la creación y la cultura encuentran su terreno propicio". Un gobierno democrático, dijo, significa autono mía, "no una cultura oficial y una cultura disidente, no cultura de exilio y cultura de adentro del país, no cultura dirigida por organismos oficiales del estado".

Patricio Aylwin indicó que dentro del marco de los principios democráticos, al Estado le corresponde un rol fundamental en el estímulo, promoción y apoyo a la creación artística e intelectual. Destacó que en el futuro Chile deberá recuperar el sitial que ocupó en el pasado, recordando que nuestro país produjo signos de excelencia, simbolizados en Gabriela Mistral, Pablo Neruda y Clau dio Arrau.

El candidato de la oposición democrática aseguró que cumplirá los compromisos asumidos con los trabajadores de la cultura, y les pidió su cooperación y trabajo para "leva tar la cultura de la vida, la esperanza, la fe y la libertad en nuestra patria".

POR UN CHILE LIBRE Y UNIDO TRANSPORTISTAS APOYAN A AYLWIN

Los trabajadores del trans orte del sector oeste de Santiago constituyeron un comando en apoyo a la candidatura presidencial de Patricio Aylwin y a los candidatos al Parlamento de la oposición.

Integran esta nueva instancia democrática, encabezada por Fortunato Zúñiga, taxistas, camioneros, taxibuseros, ferroviarios, trabajadores de LAN CHILE y jubilados de la ETC.

En declaración pública dada a conocer hoy, los transportistas de nuncian los graves problemas que los aquejan en el desarrollo de

sus actividades laborales.

Entre otros, la falta de renovación de material, el otorgamiento de créditos con IVA y aranceles muy elevados.

Los trabajadores de este importante sector plantean además, la necesidad que el futuro gobierno democrático revise la Ley de Tránsito, especialmente en sus artículos que más afectan a conductores, sobre todo a los taxistas, camioneros, microbuseros y taxibuseros. Asimismo, solicitan sueldos justos para los choferes, que sólo trabajan a porcentajes, siendo ésto causal muchas veces de accidentes del tránsito.

Rechazan también, la política de privatización de LAN CHILE, y las exoneraciones que durante todos estos años ha afectado al personal de esta empresa.

Finalmente, reclaman el fin de la cesantía, del exilio y de las violaciones a los derechos humanos, para que "podamos vivir en un Chile libre y unido, encabezado por Patricio Aylwin en la Moneda y un parlamento democrático que defienda a todos los ch lenos".

GOBIERNO DEMOCRATICO RESTABLECERA

AUTONOMIA UNIVERSITARIA

La necesidad que la Universi ad Metropolitana de Ciencias Pedagó gicas vuelva a ser parte de la Universidad de Chile, entidad que a su juicio deberá recuperar en el breve plazo su autonomía universitaria, planteó Patricio Aylwin, candidato de la oposición democrática, en un encuentro que sostuvo hoy con la Asociación de Académicos de ese plante.

En el acto que se realizó en el Teatro California, el presidente de la asociación, Mario Orellana Rodríguez, precisó los dos problemas fundamentales que la casa de Bello ha enfrentado durante estos 16 años.

"La Uiiversidad no sólo fué intervenida en su gestión académica, sino que profundamente erosionada en su labor docente, de investigación, de efectividad y de extensión cultural", dijo Mario Orellana.

El académico denunció asimismo, que "nos quieren imponer nuevos estatutos e incluso piensan designarnos rector, en consulta con un claustro reducido", añadiendo que también que también están legislando sobre la educación superior sin considerar la opinión de los interesados.

Finalme te, Orellana manifestó su confianza en que todos estos esfuerzos inconsultos "se estrellarán ante la voluntad reflexiva de la comunidad universitaria, que en reciente consulta del 26 de Julio, planteó una posición clara respecto de la necesidad de una conducción democrática de la Universidad".

En su intervención, Patricio Aylwin, quien recordó su condición de académico por más de diez años, dijo que la educación es fundamental para la creación y enriquecimiento de la cultura de un pueblo. "Hay que poner al país a tono con los tiempos y llegar a la modernidad que exige el siglo XXI, siendo capaces de preparar técnicos y crear nuevas tecnologías a fin de no depender del extranjero", manifestó Aylwin.

En otra parte de su discurso, manifestó que la Universidad es "la conciencia crítica de la nación", señalando que este concepto no puede ser exacerbado ni transformado en la primera tarea de la Universidad.

Convencido de la necesidad de la autonomía universitaria, Patricio Aylwin dijo suscribir el pensamiento que sobre esta materia expresará el que fuera decano de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Chile, Jorge Millas, La universidad dentro del régimen jurídico imperante debe generar sus propias autoridades, tener libertad de planificación, de gestión financiera y de independencia total en el nombramiento de sus funciones y académicos, indicó el candidato opositor, añadiendo, sin embargo, que "la autonomía no consagra la irresponsabilidad universitaria".

En diálogo con los académicos, y ante una consulta respecto del futuro de los funcionarios y docentes que han ejercido en la Universidad durante estos 16 años, Patricio Aylwin fué enfático en señalar que ese problema deberá resolverlo la propia autoridad universitaria.

"Si queremos ser fieles al principio de su autonomía, será la propia autoridad universitaria la que resolverá sobre la reincor poración de los exonerados y sobre la situación de funcionarios y académicos", precisó el abanderado opositor.

Respecto de los rectores delegados, señaló que en marzo próximo se enviará un Proyecto de Ley al Parlamento para restablecer al derecho de la comunidad universitaria de generar sus propias autoridades.

CARTA DE LA ESCRITORA ISABEL ALLENDE A AYLWIN

Una carta de adhesión a la candidatura presidencial de Patricio Aylwin, envió la destacada escritora, Isabel Allende. El texto es el siguiente: